



TRANSCRIPCIÓN

**79 AGNU - CUMBRE DEL FUTURO - DIÁLOGO 4
“EL FUTURO EMPIEZA AHORA: MEJORAR EL SISTEMA
MUNDIAL PARA LAS GENERACIONES ACTUALES Y FUTURAS”**

Nueva York, 23 de septiembre de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Señor presidente, excelencias, señoras y señores:

Tres son los desafíos críticos que tenemos que abordar: primero se ha dicho es el clima, el segundo es la igualdad de género y el tercero es la defensa de los derechos humanos.

En primer lugar, debemos luchar contra la emergencia climática para dejar un planeta más habitable. Es una cuestión de pura justicia intergeneracional.

En la Cumbre del Clima de Bakú tenemos una gran oportunidad de adoptar una nueva agenda del clima que sea reforzada, que sea justa, equitativa; de demostrar que cumplimos con la senda marcada y de desarrollar una nueva arquitectura financiera internacional. Esta última, creo que es necesaria para integrar la realidad del cambio climático, para facilitar el acceso a los fondos y eliminar trabas e identificar nuevas fuentes. Una arquitectura financiera para no tener que elegir entre pagar deuda o hacer frente al cambio climático.

Mi país se ha comprometido a movilizar 1.350 millones de euros anuales en financiación climática a partir del próximo año, y el año pasado aprobamos una estrategia transversal para cumplirlo.

Dos, igualdad de género.

Debemos resistir ante cualquier retroceso en el derecho de las mujeres y de las niñas. Y, como señala el Pacto del Futuro, las mujeres tienen que participar de manera plena, igualitaria y efectiva en los

procesos de paz para lograr sociedades más justas y una paz duradera.

Y por eso, España propone que, tras Antonio Guterres, elijamos a la primera secretaria general de la Organización y que implementemos la alternancia de género en la Presidencia de la Asamblea General.

Y tres, tenemos que mantener nuestro compromiso con los Derechos Humanos y la dignidad de las personas, sin discriminación de ningún tipo.



En tiempos de conflicto hay que asegurar principios fundamentales como el Derecho Internacional o los principios de la Carta de Naciones Unidas. Y hay que seguir reforzándolos y actualizándolos a los retos de nuestra época.

El respeto a la dignidad humana no puede ser selectivo ni condicionado por intereses políticos o estratégicos.

Necesitamos movilizar la voluntad política y la acción decidida y urgente de la comunidad internacional para lograr un orden multilateral que responda con eficacia a los grandes desafíos de nuestro tiempo y a aquellos a los que se enfrentarán las generaciones venideras. Un multilateralismo del siglo XXI: efectivo, inclusivo, transparente y centrado en las personas.

Gracias, presidente.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)*